

Año XXXV Santa Isabel, 29 de Mayo de 1938 Núm. 1028

LA GUINEA ESPAÑOLA

REVISTA SEMANAL ILUSTRADA
PUBLICADA CON APROBACION ECLESIASTICA POR LOS MISIONEROS
HIJOS DEL INMACULADO CORAZÓN DE MARIA

Precios: Colonia 15 pts. Fuera de la Colonia 18 pts. y certificada 25 pts. al año
Se admiten anuncios según tarifa que facilitamos al que la solicite.

SUMARIO. Portada. Nuestro grabado. El gran Factor de nuestra Agricultura—Cuatro ideas sobre el Salario Familiar—Esta es la historia de nuestro Armamento—Notable discurso del Generalísimo—De Musela—Noticias de la Colonia; Santa Isabel—Cámara Agrícola. Aviso—Nuevo triunfo del Embuetti—Nueva Economía Nacional—Aportación del Comercio e Industria a la Causa Nacional—Radios de Prensa.



NUESTRO GRABADO

El gran factor de nuestra Agricultura.

Cuatro Ideas sobre el Salario Familiar

I

EL SALARIO FAMILIAR.

Para centrar y situar en sus verdaderos límites el concepto de salario familiar, arranquemos de esta consideración previa, importantísima, a saber: que el trabajo, lo mismo que la propiedad, tiene un doble carácter o función: la individual y la social.

Además de ser esta aseveración una verdad demostrada plenamente por la razón, lo confirma y asegura la voz del Pontífice León XIII, en su Encíclica «Rerum Novarum», párrafo 29.

Que el trabajo tiene una función social, que cumplir, se deduce a poco esfuerzo de raciocinio que realicemos, si no perdemos de vista, que el trabajo no es un fruto aislado de la actividad humana, y por lo tanto está incorporado a la vida social como uno de sus elementos indispensables. El trabajo no podría producir frutos duraderos y eficaces si no existiera un cuerpo social y organizador en el cual el trabajo se injerta, como una rueda de la maquinaria social. El trabajo llevaría una vida lánguida y esporádica, si no existiese un orden jurídico, que lo garantizase. Sería el trabajo un fruto humano suelto y aislado y por lo tanto de duración y eficacia muy pasajeras, si las diferentes profesiones humanas no se concertasen entre sí, se armonizasen y completasen mutuamente. Por último, moriría en el mismo día de su nacimiento el beneficio que reporta el trabajo humano, si para el bien social no se asociasen al trabajo, el capital y la dirección.

De todas estas consideraciones aparece clarísimo el corolario siguiente: el trabajo tiene una función social, que si no llega a cumplir, está con 'enado a no ser más que un esfuerzo estéril. Luego considerado en su función social, el trabajo merece una atención especial, un amparo obligatorio y que en él se cumpla un estricto deber de justicia, todo lo cual viene a realizar lo que llamamos «salario familiar».

Por lo tanto: la cuantía del salario como correlativo al trabajo en su función individual, se traduce en esta fórmula de justicia conmutativa: «a igual trabajo, igual salario». Pero considerada la cuantía del salario en relación con su función social, se traduce en esta otra fórmula de justicia social: «a mayor necesidad

familiar, mayor salario» porque en el trabajo, como en elemento de función social influyen además estas otras normas reguladoras de la función: primera, la sustentación de la familia obrera; segunda, la situación de la empresa, y tercera, la necesidad del bien común.

En cuanto a la necesidad del bien común hemos de advertir tres cosas: primera, que el salario debe ser tal, que empleados y obreros, mediante el ahorro, puedan llegar a formar un modesto capital; segundo, que el salario debe estar pronto a ser participado por todo el que pueda y quiera trabajar; o sea, que se ahuyente el paro obrero de toda sociedad bien organizada; tercera, que debe haber una proporción justa entre los salarios y los precios de los diversos productos.

En cuanto a la situación de la empresa, no es lícito a los obreros exigir salarios desmedidos, que originen la ruina de la empresa, y por consiguiente la de los obreros; como tampoco es lícita la disminución del salario, cuando la ausencia de ganancias pueda atribuirse a la ineptitud o mala administración por parte de la empresa.

Y en cuanto a la faceta de función social del trabajo, que se llama sustentación de la familia obrera, hemos de decir con León XIII en el lugar citado, que hay que dar al obrero remuneración suficiente para la propia sustentación y la de su familia; porque, aunque el resto de la familia puede concurrir al sostenimiento común familiar, es un crimen abusar de la edad infantil y de la debilidad de la mujer; y es gravísimo abuso, que debe con todo empeño ser extirpado, que la madre, a causa de la escasez del salario del padre, se vea obligada a abandonar los quehaceres domésticos y la educación de los pequeños.

La justicia social, pues, pide que cuanto antes se introduzcan las reformas necesarias para que a todo obrero, padre de familia, se le asegure el salario familiar.

¿Por qué caminos? ¿con qué reformas?

Continuará.

¡ESTA ES LA HISTORIA DE NUESTRO ARMAMENTO

Parte de la Prensa extranjera se hace estos días eco de las informaciones rojas en que se pretende explotar la credulidad de la opi-

nlón pública internacional, justificando su derrota en Teruel y en el Alfambra con la superioridad del material extranjero que los nacionales poseen y del que ellos carecen.

3.800 millones en oro saquearon los rojos del Tesoro Nacional y de la riqueza particular y religiosa y contra toda ley y todo principio de derecho, los malgastaron íntegramente en armamentos y propaganda en el mundo, enriqueciendo a centenares de extranjeros y de españoles rojos con las fantásticas comisiones que compradores e intermediarios sin escrúpulos se asignaron y que hoy son base de sus grandes y escandalosas fortunas.

Dicen haber perdido las batallas de Teruel y del Alfambra por el material nacional y ocultan que al Alfambra concurren por vez primera materiales del Ejército nacional del Norte, liberado por nuestra victoria y del Ejército copado de aquella región, reparado y puesto en servicio por nuestros parques.

El material nacional procede en sus cuatro quintas partes del origen siguiente:

Primero: del que poseía el Ejército español en sus guarniciones y parques y del Ejército de Marruecos.

Segundo: del cogido a los rojos en sus desastres de Sevilla hasta Madrid, que alcanzó más de un centenar de cañones, casi todos los que esas guarniciones tenían.

Del cogido en el cuantioso botín de guerra, en la derrota y copo del todo el Ejército del Norte en que los tres ejércitos, vasco, santanderino y asturiano fueron derrotados y hechos prisioneros y recogidos hasta doscientos cañones y millares de ametralladoras que pasaron con este material a nuestros parques.

De los carros cogidos en las distintas ofensivas fracasadas de las fuerzas rojas, en que más de un centenar de carros rusos quedaron en nuestro poder, así como una compañía francesa de carros franceses «Renault» en nuestra campaña del Norte.

El Alfambra y Teruel también nos proporcionaron abundante material.

Tercero.—De los barcos cargados de material de guerra, apresados por nuestra Marina, lo que no se hizo público oportunamente por conveniencias de la campaña, pero que pasó del centenar, entre los cuales se destaca uno con más de seis mil fusiles ametralladoras y tres baterías con millones de proyectiles y otro con 25 aviones completos con repuesto para un año y varios millones de cartuchos.

Cuarto.—Del fabricado en nuestros establecimientos industriales completados notablemente al caer en nuestro poder las fábricas de material de guerra mencionadas y la casi totalidad de los establecimientos siderúrgicos con las materias primeras, hierro y carbón base de las industrias de guerra.

Esta es la historia de nuestro armamento y de nuestra potencia, con la que tan fácilmente se especula.

Pueden en las que se llaman democracias mundiales seguir la campaña, arrastrando a las zonas rojas a morir, como carne de cañón, a sus obreros sin trabajo en provecho del comunismo ruso y de los criminales rojos.

Pueden los aventureros sin conciencia hacer buenos negocios con los hombres y material y especular con los productos de sus robos y de sus crímenes.

En nuestras futuras y constantes victorias iremos aumentando con dicho armamento nuestro poder. Sólo alcanzarán con ello prolongar la guerra inútilmente, derramar la sangre estérilmente y hacer a la España Nacional más pura y más potente, quedando a su vez en los verdaderos sectores que siempre han formado la opinión pública de las naciones, el convencimiento de que con la ayuda a los rojos españoles, sólo se busca enmascarar un deseo de ruina y de destrucción de servidumbre y de pobreza para España.

Que reflexionen en ello las naciones que aspiran a ser nuestras amigas y piensen que una nación que da muestras de tanta calidad y heroísmo y que en tal forma lucha por su grandeza y por su independencia no podrá ser ya jamás la España pobre, aherrojada, que los criminales de espíritu quisieran.

HUEVOS PARA INCUBAR

de gallina del país, cruce de gallo puro de raza "CASTELLANA"

15 pesetas docena.

De gallina del país a

6 pesetas docena.

LECHONES desde 50 a 100 ptas.

Luis Arsuaga.

FINCA WILSON TIBURONES

Notable discurso del Generalísimo.

El 19 de abril, aniversario de la unificación de Falange y Requeté pronunció un magnífico discurso nuestro glorioso Caudillo, en la inmortal Zaragoza, que por su importancia y transcendencia, creemos conveniente dar a conocer a nuestros lectores, al menos en los principales y mejores párrafos.

Labor de un año.

Junto a esta ingente labor de guerra, hemos proseguido nuestras tareas de política interior, promulgando los Estatutos del Partido y constituyendo sus órganos nacionales, el Consejo y la Junta Política; estableciendo el Gobierno de la nación y la ordenación de los poderes del Estado; reincorporando Vizcaya, Guipúzcoa y Cataluña al régimen administrativo común. En el orden económico, hemos mantenido los precios y realizado una enérgica y activa campaña para la defensa del patrimonio minero nacional.

Al campo español llevamos la ordenación del trigo y del maíz y la concesión de moratoria de deudas a los agricultores. En materia de protección social se estableció la condonación de alquileres, el Servicio Social de la Mujer, el Servicio de la reincorporación del trabajo (para los ex combatientes), el benemérito Cuerpo de Mutilados y el Fuero del Trabajo. En el orden católico se acordó la derogación de la ley del matrimonio civil y la suspensión de la del divorcio. En lo que a la cultura y al estilo se refiere, establecimos el Instituto de España, con la reorganización de las Reales Academias; instituímos la Orden Imperial de las Flechas Rojas, como máximo galardón al mérito nacional, y como hemos de instituir la misma distinción para el mérito científico; la Orden del Alfonso X el Sabio, rey de Castilla. Finalmente, con el yugo y las flechas, la heráldica de los Reyes Católicos ha sido establecida como escudo de España.

Página sublime de la persecución religiosa

Sépanlo también, en su egoísta frialdad, esas democracias cristianas (menos cristianas que democracias) que, infectadas de un liberalismo destructor, no aciertan a comprender esta página sublime de la persecución

religiosa española, que, con sus millares de mártires, es la más gloriosa de las que haya padecido la Iglesia; y cierre ya de una vez sus oídos a la estupidez y a la infamia de los vascos herejes.

Ni una abjuración, ni una apostasía, ni una frase de rencor; sólo perdón generoso tuvieron ante la muerte; y escribieron páginas indescriptibles de heroísmo y virtud aquellos santos Prelados, sacerdotes y seglares, hermanos nuestros en la fe de Cristo, que aceptaron serenos el más brutal de los martirios, pidiendo a Dios por sus verdugos.

Reconstrucción de la patria.

Nosotros, en esta hora, tenemos ya puesta nuestra atención en los días también febriles y heroicos, de la reconstrucción de la Patria, de la restauración de su grandeza, que es objetivo y fin último de la guerra. Nos esperan para ello largas jornadas en las que otra vez el sacrificio pondrá a prueba el temple heroico y el genio creador de esta raza.

El Estado abordará los grandes problemas que el sacrificio realizado en la guerra exige: consolidación de nuestro potente Ejército de tierra, mar y aire, de las industrias indispensables a la guerra.

La realización de la gran obra social, proporcionando a nuestras clases medias y trabajadoras condiciones de vida más humanas y justas.

Resolución de los múltiples problemas que nuestra industria tiene planteados para su resurgimiento.

Ordenación de la obra cultural con el mejoramiento intelectual, moral y físico de nuestras juventudes.

Realización de la reforma económica y social de la tierra.

Restauración de nuestra Marina mercante y de nuestra flota pesquera: los grandes planes de obras públicas.

Mejora de viviendas y realización de la gran obra sanitaria nacional.

Atracción del turismo, ordenación de la Prensa y, con todo ello, la reconquista de nuestro prestigio en el mundo.

Para acometer esta gran tarea, que a todos haga dignos del esfuerzo de los caídos, el trabajo, el talento, el sacrificio y virtud son instrumentos precisos. La grandeza y la unidad de España no se forjaron en la frivolidad y en el regalo.

Fuera vida frívola y murmuración.

La vida cómoda, frívola, vacía, de años anteriores, ya no es posible, ni han de tener cabida en nuestra España la murmuración y el despecho de las despreciables tertulias que predicaron en casinos y en corrillos el proceso de nuestra decadencia, dedicada, en la corteidad de su horizonte intelectual y en la escasez de su solvencia, a la tarea demoledora y antipatriótica de manchar la honra ajena y socavar los prestigios de personas e instituciones públicas. Tengo sobre mis hombros la responsabilidad del destino de España, y si a golpes de victorias lo estoy arrancando de las manos de los rojos, nadie creerá que haya de tolerar que esos viejos vicios puedan desviarle del camino trazado. Espero, por ello, que cuantos no estén privados de inteligencia comprenderán fácilmente que me bastarían unos manotazos para pulverizar esos grupitos de inferior calidad, nacional y humana. Los que aún no estén curados de los arrastres anteriores, de malos hábitos de críticas irresponsables, y los sembradores de dudas que cantan a la juventud sus heroísmos y sus sacrificios cuando ante la Patria no sacrifican nada, ni siquiera su vanidad, su ambición, ni las bastardas reservas de un temperamento rebelde, son los peores enemigos.

Son los que quieren llevar alarma al capital con el fantasma de unas deformas demagógicas, olvidando sin duda que lo que España conserva después de esta prueba lo deberán precisamente al esfuerzo de una juventud heroica.

Los que hipócritamente mienten, hablando de una frialdad religiosa cuando los españoles en el martirio y el heroísmo, luchan por Dios y por la Patria.

Los que, desconociendo y agraviando el espíritu de servicio nacional de los militares, quisieran desintegrarlo de su hermandad con el pueblo despertando en ellos afanes parciales.

Continuará.

FISA producto colonial

MUSOLA

Continuación

Habiendo dado fin y remate a las obras de perfeccionamiento de la casa, de abastecimiento de aguas frescas y saludables, desahogo y limpia de los alrededores y plantación de árboles frutales y hortalizas, procedióse al arre-

glo y enderezamiento del camino que conducía a la playa. Este torcía hacia Rilaja formando una curva notable que era preciso corregir y enderezar; en su curso debíanse vadear el Elori y el Sobbe que era indispensable evitar, por ser en la época de las lluvias harto molesto y peligroso el vadearlos; además había cuestas bastante pendientes que forzosamente debían allanarse. Se practicaron reconocimientos en el denso e intrincado bosque a la derecha del río Boetondo o Musola y a algo más de un kilómetro más abajo de la Misión había una gran quebrada la cual era de todo punto forzoso salvarla con un solo, pero largo trazo lateral. Esta era la causa verdadera de la vuelta del camino antiguo por Rilaja. Como carecíamos del personal que es menester para tales empresas, la abandonamos aplazándola para mejores tiempos, como efectivamente llegaron allá por el año 1902 que siendo bastante numerosos los adictos a la Misión, así entre los bubis y monrovias, como entre basás, mendés y otras tribus, pudo efectuar el P. Sala el corregirlo y enderezarlo llevándolo por donde antes no fué posible, y es el mismo sin desvío alguno por el cual va a pasar la carretera de la playa a Oloita.

Desembarazados ya de los trabajos materiales más urgentes se prosiguió con mayor celo y tesón el plan desde la fundación trazado de la conquista de estos degradados y recelosos bubis y agregarlos a la Iglesia de Cristo. Este plan consistía en trabajar por conocer personalmente a los habitantes de la comarca singularmente a los jefes, ganarlos con un trato afable y mostrando grande interés por su bienestar y aun atraerlos con dádivas y medicinas caseras. Con este plan se consiguió, que la asistencia a misa ya en 1897 nunca fué menor de 40 personas yendo progresivamente en aumento, se administrasen algunos bautismos y se celebrase ya el primer matrimonio canónico.

Dióse puntualmente comienzo a las visitas a los pueblos, en las cuales ocurrían anécdotas, a las veces chuscas, como entre otras muchas la que le aconteció al P. José Vera, por ignorar la lengua indígena, en el pueblo bubi de Musola. Solía bajar por la tarde y reunía a los habitantes en la choza de la Muchukuari, llamada Sesa. Cierta día después de la explicación de la doctrina se atrevió a hacer a la misma Muchukuari esta pregunta *Go ¿Bapotó peije? ¿Cuántos Dioses hay?* Ella, que era la reina

del poblado, creyóse rebajada responder ante sus súbditos y salióse por la tangente: *Nehi e par atcho eloalo nchi am ga bapoto.* Como jamás he estado en la playa, ignoro los extranjeros que viven en ella. Para que se comprenda la respuesta de la reina de Musola, debe saberse que la palabra *Potó* significa a la vez *Dios y extranjero*, aunque en su sentido natural signifique *Señor*, y ella la tomó en el sentido de extranjero y naturalmente su contestación fué recibida con risas, con gran extrañeza del P. que no la comprendió,

Durante el mismo año 1897 se hicieron igualmente algunas visitas extraordinarias, como las que practicó el Rmo. P. Armengol Coll a Sikuto jefe de Moeri y al gran Moka, rey de todos bubis. En ellas acompañaron a S. Rma. los P. P. Mallén y Aymemí. En Moeri se le recibió con grande pompa y fausto como acostumbra los bubis en sus mayores fiestas de los nombramientos de sus jefes principales.

Cuando S. Rma. llegó a Bombe ya se oían los *mechuchu* de Moeri o trompetas bubis que anunciaban su venida y daban las órdenes del jefe del poblado mandando que todos asistieran al recibimiento del Rmo. P. Coll, al cual aclamaban por libertador y bienhechor general. A un kilómetro antes del poblado esperaba a S. Rma. todo el pueblo formado, al frente del cual se hallaba el propio Sikuto muy ufano y rebosando satisfacción de poder dar el primero el parabién y afectuosa bienvenida a su protector y defensor. En los días que S. Rma. permaneció en el poblado fué muy agasajado, solemnizando su estancia con diferentes fiestas y bailes bubis y se le hizo entrega de una casa, bastante cómoda para aquellos primitivos tiempos, que Sikuto había mandado fabricar para morada de los P. P. Misioneros cuando fueran a visitar y catequizar a sus vasallos. En vano es decir que la partida igualó en todo a la arribada. Moeri es el poblado de los Bolokos que mayor cariño ha conservado a la Misión y dió el mayor contingente de personas al pueblo de la Misión de Muso a hoy día desaparecido.

Nemulema.

(Continuará)

NOTICIAS DE LA COLONIA

DE SANTA ISABEL

El Excmo. Sr. Gobernador. Desde el domingo pasado se halla enfermo nuestro Excmo. Sr. Gobernador, encontrándose ya mejor. Le deseamos pronto y total restablecimiento.

Vuelta de Moka. El Sr. Secretario General y el Sr. Marín Ocón en compañía de sus esposas y de D. Carmelo Martín fueron unos días a Moka, de donde han vuelto gratamente impresionados.

El Excmo. P. Obispo. El día de la Ascensión volvió a ésta después de su visita pastoral a San Carlos y Batete en donde administró el Sacramento de la Confirmación el Excmo. P. Leoncio Fernández.

Habla el Papa. Sí lector amable; habla nuestro santísimo Padre el Papa Pío XI, a todo el mundo católico, y más en particular, a los católicos marianos que se distinguen por su devoción y amor a la Virgen Sma. y nos manifiesta, nos inculca su deseo y voluntad de que en todas las Iglesias grandes y pequeñas del orbe católico, se destine uno de los días del mes de María por excelencia, cual es el mes de mayo, para hacer una función o ejercicio piadoso, que sirva de DESAGRAVIO a la celestial Señora de los muchos ultrajes que hombres impíos han cometido contra su culto sacrosanto, contra sus imágenes venerandas, contra su santo nombre y gloriosas prerrogativas y privilegios.

A este fin, nuestro Excmo. Prelado, ha determinado, que en el día de hoy, 29 de mayo, tengan fiel cumplimiento, en esta Santa Iglesia Catedral los deseos del Romano Pontífice. Por lo tanto, a todos los fieles católicos, blancos y de color, residentes en esta Ciudad de Santa Isabel, os invita Su E. Rvma. a tomar parte en esta función religiosa, que tendrá lugar a las 7 horas de la tarde. Consistirá ésta, en el rezo del Santo Rosario, canto de la Letanía, ejercicio de DESAGRAVIO a la Virgen Sma., terminando con el Besamanos, acercándonos todos a imprimir nuestro ósculo de amor en su santo escapulario, repartiéndose, al propio tiempo, devotas estampas de la Virgen.

Un bautizo. En la tarde del día 25, fué regenerada con el santo Bautismo, la niña

PARA HACER ESPAÑA GRANDE
PROTEGED LA INDUSTRIA NACIONAL

María del Carmen Teresa Ascensión Mahiques Apellániz, hija primogénita de los con-
sortes. D. Gerardo Mahiques y Dña. Raquel
Apellániz nacida el 11 de los corrientes. Son
sus padrinos, D. Francisco Mahiques y Dña
Elvira Domech de Apellániz. ¡Que el Señor les
conceda, por muchos años, disfrutar de las
alegrías que causan prendas tan queridas al
corazón de los padres, como son sus amados
hijos! Así sea.

La recaudación del Ropero. Con la rifa del
caballo donado generosamente por D. Carmelo
en nombre de la Compañía Colonial de Africa
asciende a 6.282'50 Pesetas que hoy han sido
giradas por mediación del Banco Exterior de
España a Doña Mercedes Sanz Delegada Na-
cional del Auxilio Social en Valladolid.

LLEGADA DEL VAPOR WADAI

El día 15 de los corrientes	
Entrados Indígenas	6
Salidos	85

FISA y siempre FISA

Nuevo triunfo del Embueti

Artes de describir el triunfo de los del Em-
bueti por lo que tan orgullosos se muestran
ellos, digamos dos palabras de esa secta.

El Embueti ha venido de la parte francesa,
y se ha ido extendiendo por esta parte Sur
de nuestro territorio, y poco a poco se va co-
rriendo hacia el Norte.

El Embueti es una secta secreta, y para
ingresar en ella es necesario, sobre todo para
tener derecho a cubierto, sacrificar un ser

humano. La víctima que se exige para poder
ingresar en la secta por regla general es la mis-
ma persona pero como nadie quiere morir se
entrega un hijo suyo.

La muerte se la dan muy lentamente pro-
porcionándole un brebaje, que les va consu-
miendo poco a poco y son en esto tan diestros,
y calculan tan bien la dosis, que saben el mes
y hasta el día en que tiene que morir, que por
lo ordinario es de tres a seis meses.

Una vez muerto, como esta carne la necesi-
tan para comer juntamente con el tremendo
narcótico llamado EBOGA, antes de entrar en
las funciones de su secta, con el fin de que
no se corrompa, la someten durante algunas
semanas al humo con las precauciones que se
deja suponer, hasta que está completamente
disecado. Cuando ya está completamente seco,
hacen una cueva en el suelo, y allí meten el
cuerpo y lo tapan de tal manera, que no toque
nada en tierra.

LOS BANCHIS como así mismo se llaman
los del Embueti, al ingresar en la secta reci-
ben un nombre y en sus ceremonias sólo
pueden ser llamados con él. También se le da
padrino, y le tienen tanto o más respecto del
que le puede tener un cristiano al suyo; así
mismo, hacen sus casamientos por el rito
Banchi, y la mujer que se ha casado de esta
forma, jamás se podrá casar con otro que no
sea Banchi, so pena de muerte.

Todos los hombres pueden entrar en el
Embueti; no así las mujeres, que sólo pueden
ser admitidas las casadas, ya que se exige la
vida del hombre.

El cubierto donde hacen sus ceremonias que
por miedo lo tienen escondido en el bosque,
tiene una columna en medio, que hace las

**Cámara Oficial Agrícola de Comercio e Industria
del distrito de Fernando Poo**

RADIO RECIBIDO DEL COMITÉ SINDICAL DEL CACAO
“ACORDADO LIQUIDAR RESTO CARGAMENTO RAZO
FEBRERO Y ENTREGA A CUENTA CARGAMENTO
“PLUS ULTRA“ DOS PESETAS KILO“.

*Lo que nos complacemos en hacer público para conocimiento de todos
los Sres. Agricultores.*

Santa Isabel, a 23 Mayo de 1938.

II AÑO TRIUNFAL.

veces de altar y al rededor de ella tienen enterradas todas las cabezas de las víctimas sacrificadas por ellos. Al que se le ha concedido los honores de tener cubierto, tiene derecho a que la víctima presentada por él, esté en lugar preferente, y a que los demás la adoren postrados en tierra.

Los del Embueti llaman a los que no han ingresado aun en su secta, Etemba esto es, gente que no sabe nada, hombres que aun tienen sus ojos cerrados, que llevan una venda puesta delante de los ojos, y que no se les caerá hasta que no entren en el Embueti, pues ellos dicen que el Embueti les ha enseñado todas las cosas que saben los blancos.

JABON FISA; Producto español

“Nueva Economía Nacional”

Revista Semanal.

T E M A S.

Núm. 26.— 7 de marzo de 1938.

El paro de los intelectuales. Los servicios postales de la Nueva España. Las bases reales del Imperio. Transporte del pescado. Panorama político. Chamberlain Eden and Co. Ltd. La gesta de Fiume. Cómo se discute en Francia. Mercado de valores. La finanza y el comercio de la G. Bretaña. Revista de revistas. La finanza y el comercio. Índice mensual de materias de N. E. N. Índice legislativo de disposiciones económico-administrativas más importantes. Importancia de las Patentes de invención. Cómo ha nacido el “Centro de Estudios Económicos” de N. E. N.

F I R M A S.

Vicente Gay; J. A. Mondéjar; Jaime Montero Felipe Carnicer; C. Borgia; C. de R. S.; Vicente Gay; Robert Mackay; Aurelia Múgica; Pierre Peyruqueou.

APORTACION DEL COMERCIO E INDUSTRIA A LA CAUSA NACIONAL

Ingresado en el Banco Exterior de España.
Suma anterior: Pesetas.....112.655
Sres. Ligeró Hermanos.....— 100
Suma y Sigue Pts....— 112.755

¡Saludo a Franco! ¡Arriba España!

Nota: esta cuenta queda cerrada el 30 de mayo y los ingresos que se hagan hasta

ese día se relacionarán en los números próximos; al final se entregará a S. E. el Sr. Gobernador General el total de lo recaudado en esta Aportación.

RADIOS DE PRENSA

21-5-38

Parte Oficial.— Durante la pasada noche se ha rechazado contraataque contra algunas de nuestras posiciones más avanzadas en el frente Teruel y Castellón sufriendo el enemigo grandes pérdidas.

El violento temporal de viento sigue dificultando las operaciones pero sin embargo en el frente de Teruel sector Corbalán se han rectificado nuestras líneas a vanguardia ocupándose y rebasándose todo el macizo de El Pinar y derrotándose al enemigo que ha tenido más de trescientos muertos al intentar resistir nuestro avance.

En el frente de Castellón sector de Villafranca del Cid, se han ocupado todos los caseríos de las inmediaciones de dicho pueblo.

En los demás frentes sin novedades dignas de mención.

22-5-38

Parte Oficial.— En el día de hoy nuestras fuerzas del frente de Cataluña han obtenido grandes victorias en varios sectores. En el de Tremp atacó el enemigo nuestras posiciones de Serellés, Valadredo y Cota 1119 siendo rechazado en los tres puntos y causándole bajas. En el de Tarragona atacó simultáneamente, el flanco izquierdo y el centro de la cabeza puente con gran cantidad de fuerzas y elementos de todas clases entre ellos treinta tanques. Nuestras tropas, con el elevadísimo espíritu que las caracteriza, han luchado brillantemente y rechazado con toda energía al enemigo al que han causado más de 350 muertos y quedando en nuestro poder doce tanques rusos inutilizados e incendiados por nuestros soldados que, con insuperable valor los atacaron con botellas de gasolina y granadas de mano.

En la Ermita de San Salvador fué copada una compañía entera a la que se le hicieron 56 muertos y muchos prisioneros. También fueron atacadas la Mesa de San Lorenzo de Mongay las posiciones de Penavell y la pequeña cabeza de puente de La Varonva siendo en todas ellas rechazado totalmente el enemigo que sufrió 390 muertos y se le hicieron 96 prisioneros y entre ellos un Comisario político y varios oficiales.

Impr. de los Misioneros. 1938